



## Dr. Timm Kern

Mitglied des Landtags von Baden-Württemberg  
Stellvertretender Vorsitzender der FDP/DVP-Fraktion

Dr. Timm Kern MdL · HdA · Konrad-Adenauer-Straße 3 · 70173 Stuttgart

Frau Ministerin  
Nicole Razavi  
Ministerium für Landesentwicklung und Wohnen  
Theodor-Heuss-Str. 4  
70174 Stuttgart

Seite 1/2

Stuttgart, 13. November 2023  
Zeichen:

Dr. Timm Kern MdL  
Stellvertretender Vorsitzender  
der FDP/DVP-Fraktion

timm.kern@fdp.landtag-bw.de  
www.fdp-dvp-fraktion.de

facebook.com/kerntimm  
instagram.com/timmkern  
twitter.com/timmkern

Landtagsbüro und Postadresse  
Haus der Abgeordneten  
Konrad-Adenauer-Straße 3  
*Besuchereingang:*  
*Stauffenbergstraße 1*  
70173 Stuttgart  
T: 0711 2063-9350

Wahlkreisbüro  
Dr. Timm Kern MdL  
c/o ProjektMensch #projektraum42  
Bahnhofplatz 1  
72160 Horb am Neckar  
T: 0711 2063-9350

### Aufnahme der Erneuerungsmaßnahme "Ortskern Böffingen" in das LSP

Sehr geehrte Frau Ministerin Razavi,

ich schreibe Ihnen aufgrund der Bemühungen der Gemeinde Glatten (Landkreis Freudenstadt) auf Aufnahme der Erneuerungsmaßnahme „Ortskern Böffingen“ in das Landessanierungsprogramm.

Bereits seit dem Jahr 2010 bemüht sich die Gemeinde Glatten, mit der genannten Maßnahme in das Landessanierungsprogramm aufgenommen zu werden und so die städtebauliche Notlage des Glattener Ortsteils Böffingen zu beheben. Ich hatte Frau Ministerin Hoffmeister-Kraut bezüglich der Anträge der Gemeinde Glatten auf Aufnahme in das Landessanierungsprogramm, darunter auch die Erneuerungsmaßnahme im Ortsteil Böffingen, bereits im November 2019 einen Brief geschrieben.

Seitdem sind leider die Bemühungen der Gemeinde nicht erfolgreich gewesen. Inzwischen wurde abermals ein neuer Antrag beim Regierungspräsidium Karlsruhe eingereicht. Laut Aussage des Bürgermeisters der Gemeinde, Herrn Tore-Derek Pfeifer, kam Frau Regierungspräsidentin Sylvia Felder in einem Gespräch mit ihm zu der Einschätzung, dass die Aufnahme der Maßnahme in das LSP geboten wäre.

In diesem Zusammenhang möchte ich Sie gerne fragen:

- Inwiefern wird der Sanierungsbedarf im Glattener Ortsteil Böffingen von Ihnen anerkannt bzw. wie wird die Lage dort vonseiten des Ministeriums eingeschätzt?

## Dr. Timm Kern

Mitglied des Landtags von Baden-Württemberg  
Stellvertretender Vorsitzender der FDP/DVP-Fraktion

Seite 2/2

- Haben sich seit der letzten Ablehnung der Aufnahme der genannten Maßnahme in das LSP für das Jahr 2023 die Förderbedingungen verändert? Falls ja, in welcher Weise?
- Kann die Gemeinde Glatten Ihrerseits über ihre bisherigen Bemühungen hinaus aktiv werden, um eine Aufnahme der Maßnahme in das LSP zu erwirken?
- Inwiefern werden gravierende städtebauliche Notlagen (wie das hier in Glatten der Fall ist) besonders bei der Fördermittelvergabe berücksichtigt? Inwiefern wird besonders berücksichtigt, dass seit der letzten erfolglosen Antragsstellung, der Sanierungsstau größer geworden ist?
- In den vergangenen Jahren erfolgte die Ablehnung des Antrags für den Ortsteil Böffingen unter anderem auch mit dem Hinweis, dass die Gemeinde im Ortsteil Neuneck eine bewilligte Sanierungsmaßnahme durchführe. Der Gemeinde wurde aber auch die Chance einer Parallelität von beiden Verfahren in Aussicht gestellt. Dies war letztendlich der Grund, weshalb jedes Jahr erneut eine entsprechende Antragstellung erfolgte. Die Maßnahme im Ortsteil Neuneck wird zum 31.12.2023 beendet und im Jahr 2024 abgerechnet. Aufgrund der Corona Pandemie hatte sich der Abschluss dieser Maßnahme verzögert. Wird dieser Tatsache bei der Beurteilung des Antrags für das Programmjahr 2024 nun Rechnung getragen?

Für Ihre Antwort möchte ich mich bereits jetzt bedanken. Ich hoffe, dass im Sinne der Menschen in Böffingen eine gemeinsame Lösung für die Problematik gefunden werden kann.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Timm Kern

*Zur Kenntnis:*

Schwarzwälder Bote Redaktionen Freudenstadt und Horb  
Neckar-Chronik Horb